

## Baja 0.9% la producción de petróleo en el semestre (El Financiero 26/07/11)

Baja 0.9% la producción de petróleo en el semestre (El Financiero 26/07/11) Esther Arzate Martes, 26 de julio de 2011

- Exportaciones aumentan 5%; suben 47.28% los ingresos.
- Transformación de crudo se redujo 5.2%.
- Mejorarán destilados para cumplir normas.

Aunque la producción de petróleo disminuyó 0.9 por ciento en el primer semestre de este año, México sigue aumentando sus exportaciones de crudo. En enero-junio de este año las ventas de petróleo al extranjero aumentaron 5 por ciento, mientras que la transformación de crudo en combustibles se redujo 5.2 por ciento. En los indicadores petroleros correspondientes a junio la paraestatal señala lo anterior e indica que los ingresos por exportaciones de petróleo totalizaron en ese periodo 24 mil 347 millones de dólares, cifra superior en un 47.28 por ciento a los 16 mil 530 millones de dólares del primer semestre de 2010. Asimismo, la petrolera precisa que la plataforma de producción en los primeros seis meses de este año se ubicó en dos millones 565 mil barriles al día en promedio, y en el mismo lapso de 2010 resultaron de dos millones 590 mil barriles, lo que implicó una caída de 0.9 por ciento. México dispone de menos petróleo para exportar, es deficitario en petrolíferos y cada vez procesa menos crudo. La plataforma de exportación pasó de un millón 290 mil barriles al día en el primer semestre de 2010 a un millón 355 mil barriles en igual periodo del año en curso, lo que representa un aumento de 5 por ciento. La mayor disponibilidad de petróleo crudo para su comercialización en diferentes regiones, pero especialmente a Estados Unidos, se debe a que el Sistema Nacional de Refinación (SNR), integrado por seis refinerías, presenta paros no programados y problemas operativos y de eficiencia que impiden aprovechar la máxima capacidad de procesamiento de crudo para elaborar combustibles como gasolinas, diesel y turbosina. Por lo tanto, la producción de petrolíferos pasó de un millón 461 mil barriles diarios en 2010 a un millón 385 mil en 2011. Minatitlán El deterioro que registra la producción de combustibles se mitigará de manera marginal con la entrada en operaciones de la modernización de la refinería de Minatitlán, que será inaugurada hoy por el presidente Felipe Calderón. La planta tiene capacidad para procesar 135 mil barriles al día de petróleo y con los trabajos de reconfiguración podrá transformar 246 mil barriles, lo que supone un incremento de más de cien mil barriles diarios. Además del incremento en el volumen de proceso, la reconfiguración es relevante porque mejorará la calidad e incrementará la producción de productos como gasolina y diesel. La reconfiguración permitirá eliminar el azufre de los productos destilados para cumplir con normas nacionales e internacionales en materia ecológica, recuperar azufre e hidrógeno, obtener gasolinas de alto octanaje y menor contenido de azufre, procesar residuos pesados y obtener coque como combustible para la generación de energía eléctrica.